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瑪利諾神父教會學校(小學部)家長教師會 
MARYKNOLL FATHERS’ SCHOOL (PRIMARY SECTION) PARENT TEACHER ASSOCIATION 

(Tel.: 2778 8290  Email address: pta@mfsp.edu.hk) 

 

第二十一屆（2018－2019）執行委員會 

第二次會議記錄 

 

日期：二零一八年十二月十四日（星期五） 

時間：下午六時三十分 

地點：學校一樓會議室 

主席：嚴家俊 

記錄：李漢邦 

出席者： 

家長委員： 嚴家俊、賴偉康、林巧兒、李漢邦、蕭紫媺、潘沛娟、劉麗萍、林芳倩 

教師委員： 吳偉文校長、關家衡副校長、梁家輝、岑佩儀、陳凱棋、陸偉良、陳嘉珊 

缺席委員：曹建恩 

 

議程： 

(一) 會議記錄： 

通過 AGM 周年大會會議記錄和第一次執委會會議記錄。 

  

(二) 報告事項： 

 (1) 校方報告： 

  (I) 校方感謝家長教師會協助小一家長座談會、家長義工服務隊茶聚等活動進行。  

  (II) 2018/2019 家長教師會獲得教育局撥款共 HKD＄23,474。 

   

 (2) 主席報告： 

  (I) 嚴家俊先生感謝教師協助小一家長座談會和家長義工服務隊茶聚。當日共有約 40

位家長出席。家長委員已於當日收集家長的意見並在是次會議作出反映（請參照

本記錄中「附件 1：家長意見及跟進」）。 

  (II) 嚴家俊先生報告 eClass 公司已為個別家長教師會委員提供 eClassE-enrollment 組模

使用的培訓。家長教師會計劃在本年度的暑期興趣班報名中正式使用。 
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 (3) 司庫報告： 

  林巧兒女士報告截至 11 月 30 日，家長教師會的財政狀況為： 

儲蓄戶口：HKD＄29,861.12 

支票戶口：HKD＄357,496.50 

 

林女士預期家長教師會的財政狀況會如往年一樣出現短暫赤字，但預計可以由暑期興趣

班的收入彌補。另外，林女士報告了家長教師會於本年度的預算表，以及將 2019 年 2

月份的新春團拜的食物津貼增加至每位$100。 

 

(三) 討論事項： 

 (1) 聖誕聯歡會： 

  家長委員已為是項活動準備好糖果和小禮物，亦會於活動當日打扮成聖誕老人和卡通人

物去帶動活動氣氛。 

    

 (2) 親子旅行： 

潘沛娟女士報告親子旅行將於 2019 年 1 月 27 日舉行，地點為元朗大棠荔枝園，午餐為

自助燒烤。並已有三間旅行公司提供報價，分別為永東、發達行和樂天。經過商討後，

雖然永東報價稍貴（成本價為每位$175），但考慮到發達行的過往記錄不良及樂天的旅

遊巴質素未如理想，最後全體委員一致同意由永東承辦本次旅行，並一致同意收費訂為

每位$185（本校中小學生及其家長）和$195（非本校生的兄弟姐妹）。校方會透過 eClass

以電子通告形式發佈通告給家長。 

 

 (3) 家長講座： 

吳校長報告是項活動訂於2019年3月2日舉行，內容為編程教學。由校方和家長教師會合

辧。對象為高小學生，小四學生優先，共30個名額。 

 

(四) 其他事項： 

 (I) 吳校長提醒各家長執委在這個會議平台應以本校所有學生的利益為出發點去討論。如要

反映個別的學生需要，應透過校方提供的其他溝通渠道去表達。 

 

(II) 

 

 

(III) 

 

 

吳校長表示校方十分重視與家長進行溝通，溝通渠道包括：寫信、電郵、電話或約見科

任老師等。 

 

 

嚴先生表示發現PTA房內有大量已過時的資料。經商議後，各委員一致同意每個學年只

會保留上一個年度的資料，過時資料會交由校務處去銷毁。 
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(IV) 劉麗萍女士表示本學年班相的質素未如理想，校方承諾會向供應商反映。 

  

(五) 下次會議日期：2019 年 2 月 16 日新春團拜後，於學校的會議室舉行。 

    

散會時間 : 下午 8 時 40 分。 

 

完 
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附件 1：家長意見及跟進 

 

於 2018 年 12 月 1 日小一家長座談會、義工家長茶聚中收集到的家長意見及在是次會議中校方的跟

進如下： 

1. 部分年級的功課量偏多 

 校方回應：吳校長提醒家長可以在本校網站內查閱「學校資訊 - 學校政策- 學校家課政策」一欄

以了解本校的家課安排。另外，校方會在二月的家長日中向家長收集關於家課的意見。 

 

2. 有家長發現統測後派發的測驗卷中，個別老師批改出現錯誤，該家長已即時通知老師作修改。但

擔心若老師批改考試卷有錯誤的話，家長無法提出分數的修改。 

 校方回應：吳校長表示本校的考試評核制度是獲得香港考評局的認證。現有的安排是會先將改

好的試卷派給學生即堂查閱，如學生發現分數有問題時是可以即時向老師反映。另外，科任老

師會以隨機抽樣方法評卷，以作為一個把關角色令評卷質素得到適切的管理。吳校長提醒家長

可以查閱本校網站內的「學校資訊 - 學校政策- 學校評核政策」，以作進一步了解。 

 

3. 考試後將派發成績表，成績表上顯示學生在該班的名次，有家長擔心名次較後可能會影響學生的

心理狀況。該家長建議名次較後的話可考慮不顯示名次。 

 校方回應：校方明確表示校方是不會公開每位學生的名次（除頭一至三名和獲得成績進步奬

外）。校方也不鼓勵學生之間互相比較成績。除此之外，為方便高年級家長和學生作出升中選

校，校方是需要讓他們知道名次。 

 

另一方面，吳校長認為應從學生教育和支援家長上入手，從而令學生更有能力去克服逆境，特

別是要由低小學生開始培養。吳校長建議在將來的家長學堂中增加認識逆境的分享。此外，校

方表示本校一直都有措施去教育學生去增強抗逆能力，如小四的成長天空評估計劃。 

 

4. 家長得知上學年校方多管齊下處理蚊患問題，家長關心本學年校方如何處理此問題及相關進展。 

 校方回應：校方每年都會針對蚊患問題作出持續跟進：港鐵管理公司會每個月兩次到校添加蚊

油、校方亦會定期安排滅蚊滅蠓的工程。而在滅蚊設備上，校方已在校園內設置了四部石油氣

滅蚊機。 

 

5. 家長反映平日晚上，中英數網上練習未能順利登入，而在週末或假日則較為順利登入。另外有部

分家長建議網上練習不宜當作功課繳交（無做即當作欠交），而是當作鼓勵或獎勵的學習工具。 

 校方回應：關於不能登入問題，校方發現暫時只有低年班家長有此反映，建議家長可致電供應

商或老師以找尋協助。 此外，校方對學生的網練完成次數設有要求的目的是希望學生可以養成

良好習慣，從而令學生培養出自主學習的態度。同時，校方同意會定時檢討網練次數是否理

想。再者，校方提醒其實網練計劃是有不同的奬勵去鼓勵學生完成網練的。 

 

6. 有家長建議學校舉辦家長講座，提升家長管教小朋友的能力，當時劉女士已指出學校一直有舉辦
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家長學堂提供相關資料。 

 校方回應：校方重申學校十分重視對家長的支援，學校一直有定期舉辦家長講座去支援家長。 

 

7. 有家長認為創意課程提升學生對學習的興趣，建議增加次數。 

 校方回應：校方表示教育局對課時比例有特定指引。 

 

8. 家長建議家教會在 AGM 後發出通告，通知家長有關家教會經第一次會議後各職位互選後的結

果，並臚列本學年家教會所舉辦的活動或招募家長義工的活動，好讓家教會委員及義工們有更充足

的準備。 

 校方回應：校方表示學校已在第一次會議後將家長教師會各職位的互選結果，以及本年度的活

動公告在學校網站內。 

 

9. 有家長指出部分導修課有老師因追趕課程而進行教學，又或者進行其他活動，減少了學生利用導

修課去做功課的時間。 

 校方回應：校方會提醒各老師。 

 

10. 有家長得知有部分老師缺席後，代課老師播教育電視的情況十分常見，建議該缺席老師盡可能安

排當日課堂的學習內容，並交代課老師跟進。 

 校方回應：校方表示現有的代堂政策是：代堂老師會跟隨缺席老師的指示（如有）去完成課

堂，否則會安排學生自行做功課或收看教育電視。如老師缺席三日或以上，校方會聘請代課老

師。 

 

11. 有家長認為聯課活動（逢星期三進行，每星期一次）提升學生對學習的興趣，建議增加次數為每

星期兩次。 

 校方回應：校方表示教育局對課時比例有特定指引。 

 

12. 家長對於學生作為校隊成員，代表學校參賽，而要繳交活動費用表示無奈。家長當中提到學生需

付出私人時間訓練，耗用很多精神和心力，希望校方欣賞及支持校隊成員，減免有關的活動費用。 

 校方回應：校方會資助經濟上有需要的學生。 
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